

Maestría en Administración en Sistemas de la Salud.

Actividad: Ensayo.

UNIDAD I

ANÁLISIS Y PLANEACIÓN FINANCIERA.

Materia: ADMINISTRACIÓN FINANCIERA EN LOS SISTEMAS DE
SALUD.

Docente: Rocío Guadalupe Aguilar Avendaño.

Alumna: Ana Silvia Lázaro Valencia
3er. Cuatrimestre Grupo MAS02SSC0919-H

JUNIO 2020.

Introducción

En este breve ensayo abordo algunos conceptos fundamentales de la administración financiera y su relación con las instituciones de salud tanto públicas como privadas. Conocer la importancia dentro de una organización, su aprovechamiento y distribución de forma adecuada con los recursos que son asignados para una entidad. Así como las instituciones de salud, su eficacia y eficiencia para el bienestar de la población.

No obstante a esto conocer las acciones y procesos de la Gestión Financiera y los objetivos a alcanzar, el saber de la importancia de los recursos humanos, financieros y materiales, así como el funcionamiento y desarrollo de las organizaciones e indicadores que se utilizan para evaluar los sistemas de salud.

ENSAYO

“Un buen sistema de salud mejora la vida cotidiana de las personas de forma tangible. Y es un deber para ti mismo, para tus contemporáneos, para tus herederos y para el progreso del mundo.”

La Organización mundial de la salud ha descrito al sistema de salud como un conjunto de bloques fundamentales que operan de manera interrelacionada para alcanzar los objetivos de mejorar la salud de la población, disminuir las brechas en salud y alcanzar la protección social en salud.

Sin embargo, la protección de la salud en México es una responsabilidad que atañe a todos los sectores públicos y privados en los que se incluyen los diversos esquemas de organización voluntaria de los componentes sociales. Actualmente, los servicios de salud en las instituciones son a su vez subsistemas del sistema de información en salud junto con los sistemas de información en estadísticas vitales. Dentro de dicho texto refiere que corresponde al Estado ejercer la rectoría para conducir al Sistema Nacional de Salud y hacer de él un vehículo efectivo para proteger la salud de la población.

Otro de los elementos que el autor expone es acerca de la salud pública, compuesta por los servicios de la Secretaría de Salubridad y Asistencia desde su establecimiento en 1943, y la actual Secretaría de Salud (SSA) cuyo foco de atención es la llamada población abierta.

Es necesario señalar que los hospitales son vistos como instituciones que cuentan con una tradición y que se han convertido en complejas organizaciones del trabajo médico curativo, institucionalizadas y a cargo de servicios públicos o de carácter privado.

Los servicios públicos en nuestro país cuentan con tres tipos de fuentes financieras: unipartita, se encargan de las instituciones que atiende a población abierta, bipartita al régimen de seguridad social de los trabajadores al servicio del Estado y tripartita dirigida al régimen de seguridad social de todas las personas que se encuentran vinculadas por relaciones formales de trabajo.

En el año de 1986, se definió un nuevo esquema de aplicación de cuotas diferenciales basadas en cuatro indicadores: tipo de localidad, unidad, servicios, y condición social de los pacientes.

En México la historia del financiamiento de la salud se utilizó por primera vez el recurso de un préstamo internacional, se trata de un préstamo del Banco Interamericano de Desarrollo

(BID) para cofinanciar, con el Gobierno de México, el programa de mejoramiento de los servicios de salud y poder mejorar la calidad a través del reforzamiento de la capacitación, los sistemas de gestión y la investigación epidemiológica del personal de las unidades aplicativas aun en proyecto.

Se reconoce al (PIB) como un indicador empleado es la proporción del Producto Interno Bruto que se destina al presupuesto total de la Función de Salud,

Por otro lado las instituciones de salud en México han buscado en los últimos años hacer más con menos, utilizando tres grandes estrategias, promover la participación de los gobiernos estatales, aprovechar el financiamiento externo, promover la participación de las instituciones de seguridad social.

El autor menciona dos grandes propósitos de la Guía de la consolidación del Sistema Nacional de Salud, como es ampliar la cobertura de los servicios de salud y elevar la calidad de los servicios que se prestan a toda la población.

También establece que para elevar la calidad de los servicios se debe desarrollar los recursos humanos que requiere el Sistema Nacional de Salud, fomentar la investigación en salud y generar la infraestructura de atención médica, asistencia social y salud pública.

De acuerdo con Stephen P. Robbins, la administración “es la coordinación de las actividades de trabajo de modo que se realicen de manera eficiente y eficaz con otras personas y a través de ellas los recursos que se tienen humanos, materiales, financieros y tecnológicos, para cumplir con los objetivos que se persiguen dentro de la organización.

Por lo tanto, la administración financiera es una disciplina que optimiza los recursos financieros para el logro de los objetivos de la organización con mayor eficiencia y rentabilidad.

Respecto a las instituciones de salud, haciendo énfasis de gestión financiera hospitalaria, que tiene como objetivo fundamental obtener y administrar los recursos para que los resultados sean satisfacer los intereses y necesidades de la comunidad; es importante que con la eficacia se cumplan objetivos incorporados en la misión y la visión institucional realizando acciones en menos tiempo.

La gestión financiera como un sistema de información óptimo debe garantizar una adecuada toma de decisiones proveniente de las áreas administrativas, asistencial y de servicios generales. Donde debe cumplir ciertas características: que sea pertinente, relevante, clara, oportuna y concisa.

La contabilidad es considerada una técnica que se encarga de llevar a cabo un registro sistemático y cronológico de las operaciones financieras teniendo como objetivo estudiar, medir y analizar el patrimonio de una empresa u organización; esta posee una técnica que se ocupa de registrar y resumir las operaciones mercantiles de un negocio con el fin de interpretar sus resultados. Respecto a las finanzas, esta trata de administrar recursos de valor mientras que la contabilidad es el mejor sistema de registro de las operaciones económicas involucradas en una organización.

Otro punto importante que se debe analizar en una institución de salud son los costos los cuales se derivan en dos tipos: los costos fijos y los variables, el primero asume el hospital con o sin paciente, impuestos, tarifas de servicios públicos, etc. No obstante, los costos variables dependen de la presencia de pacientes y sus patologías, lo que se vaya a requerir, ambos sirven como parámetro para calcular los costos unitarios de la atención que se brinda al paciente y se cobra de acuerdo con las políticas de la institución privada o pública donde el Estado absorbe a través de los programas de asistencia social. El análisis de costos es la clave para la gestión financiera, pues determina las necesidades financieras de la institución.

De igual manera, los activos pueden clasificarse como tangibles e intangibles. Donde se relaciona a un activo tangible como el valor que depende de las propiedades físicas a diferencia de los activos intangibles que representan obligaciones legales sobre algún beneficio futuro. Aborda claramente algunos objetivos de la administración financiera en una organización donde contribuye con el bienestar hacia la población a través de la prestación de sus servicios como son la obtención de los fondos para el desarrollo de la empresa e inversiones, inversión en activos reales, coordinación de resultados, administración del capital de trabajo, presentación e interpretación de información financiera. Se conocer también que es la base de las finanzas para la toma de decisiones ya que se realiza un análisis cuantitativo para determinar las áreas de oportunidad de las organizaciones. La administración es una ciencia social compuesta de principios, técnicas y prácticas y cuya aplicación a conjuntos humanos permite establecer sistemas racionales de esfuerzo cooperativo.

Dentro de esta función el presupuesto juega un papel predominante ya que la dirección hospitalaria puede establecer el presupuesto institucional, que dependerá de las tarifas y del volumen de servicio, en las instituciones públicas de las partidas presupuestales asignadas por parte del Estado.

Los pronósticos de financiamiento permiten predecir las situaciones que se avecinan. Es por esta razón por lo que es conveniente revisar los almacenes y verificar los stocks de materiales e insumos, y realizar los cálculos correspondientes para cerciorarse que sean suficientes para enfrentar la época en la que no se contará con el financiamiento del parte del estado para realizar compras o pedidos. La importancia de esto radica en que el pronóstico mal calculado podría traer como consecuencia el exceso de materiales (que posteriormente se caducarían) o la falta de estos.

Al hablar de apalancamiento, hacemos referencia a un apoyo para lograr que un pequeño esfuerzo en una dirección se traduzca en un incremento más que proporcional en los resultados. Existen dos clases de apalancamiento: operacional y financiero. El primero es básicamente la estrategia que permite convertir costos variables en costos fijos logrando que a mayores rangos de producción menor sea el costo por unidad producida. El último es la estrategia que se utiliza para incrementar las utilidades de tal forma que se superen las utilidades que se obtienen con el capital propio

CONCLUSIÓN

De todo lo antes expuesto, considero que los temas abordados en la antología se centran en la forma en la que las instituciones pueden crear valor y mantenerlo a través del uso eficiente de los recursos financieros, su adecuada administración financiera dependerá del éxito que puedan obtener para la satisfacción de las necesidades de la población. Lo que aumenta su importancia y uso en todos los niveles de atención a la salud, ya sea pública o privada, donde su propósito será siempre maximizar el valor para los accionistas o propietarios, en la que puedan tomar decisiones acertadas en la dirección de las organizaciones dedicadas a los servicios de salud.

Concluyo que en nuestro país, todas las beneficios que se busquen en función de la administración financiera, permita optimizar los recursos económicos que le son asignados en la mayoría de los casos, estos suelen ser carentes e insuficientes, obstaculizando cubrir con todas las necesidades de las unidades hospitalarias, muchas veces en cuanto a los servicios de atención médica y la provisión de medicamentos son de mala calidad que lejos de apoyar a la población para optimizar su salud, lo utilizan como una manera de contención, por lo que se requiere promover la participación de los gobiernos estatales en el financiamiento a la salud.

BIBLIOGRAFIA.

- Robles Roman, Carlos Luis, Fundamentos de administración financiera, Red Tercer Milenio, México, 2012.
- Fundamentos de administración financiera vol. I Y li: S.A.
- Gitman Lawrence, J., Fundamentos de administración financiera. Vol I Y li. Mes
- Hongren, C., Contabilidad financiera. Mes. Tomo I. Pág 523.
- Martínez, Juan Antonio. Conferencia sobre el análisis económico financiero. Diplomado en finanzas. México: Horizontes Sa. 1996. P. 5.
- Meigs & Meigs. Contabilidad la base para decisiones gerenciales. Pág. 53. Weston, Fred. Fundamentos de administración financiera, 10ma Edición. Editado Por El Mes. Pág 45.
- Berk, Jonathan Demarzo, Peter. (2009). Finanzas corporativas. Pearson.
- Dumrauf, Guillermo L. (2009). Finanzas corporativas. Alfaomega.
- Ross, Stephen A Westerfield, Randolph W. Jordan Bradford D. (2012). Fundamentos de finanzas corporativas. Mc Graw Hill.
- Dreman David. (2012) Nuevas tendencias en finanzas corporativas. Bresca.
- Deniz Mayor, Jose Juan. (2013). Finanzas corporativas. Delta.
- Meyers Brealy. (2015). Principios de finanzas corporativas. Mc Graw Hill.
- Proyecto de presupuesto de egresos de la federación para el ejercicio fiscal 2020